LE TEMPS ET L'OEUVRE

Extraits des ouvrages d'Ellen White concernant l'activité missionnaire

Avertissements prophétiques donnés à l'Église

« Car le Seigneur, l'Éternel, ne fait rien sans avoir révélé Son secret à Ses serviteurs les prophètes. » Amos 3 : 7.

« Des fils d'Issacar, ayant l'intelligence des temps pour savoir ce que devait faire Israël... » 1 Chroniques 12 : 32.

« Voici, Je vous l'ai annoncé d'avance. … De même, quand vous verrez toutes ces choses, sachez que le Fils de l'homme est proche, à la porte. … Veillez donc … vous aussi, tenez-vous prêts. » Matthieu 24 : 25, 33, 42-44.

« Pour ce qui est des temps et des moments, vous n'avez pas besoin, frères, qu'on vous en écrive. Car vous savez bien vous-mêmes que le jour du Seigneur viendra comme un voleur dans la nuit. » 1 Thessaloniciens 5 : 1.

« Cela importe d'autant plus que vous savez en quels temps nous sommes : c'est l'heure de vous réveiller enfin du sommeil. » Romains 13 : 11.

« Mais vous, frères, vous n'êtes pas dans les ténèbres, pour que ce jour vous surprenne comme un voleur ; vous êtes tous des enfants de lumière et des enfants du jour. Nous ne sommes point de la nuit ni des ténèbres. Ne dormons donc point comme les autres, mais veillons et soyons sobres. » 1 Thessaloniciens 5 : 4-6.

SIGNES INVITANT À LA VIGILANCE

« Vous savez discerner l'aspect du ciel, et vous ne pouvez discerner les signes des temps. » « Comment ne discernez-vous pas ce temps-ci ? » Matthieu 16 : 3 ; Luc 12 : 56.

Discerner les signes des temps

« Le peuple de Dieu doit prendre garde aux signes des temps et savoir les discerner. Les signes annonciateurs du retour du Christ sont trop évidents pour qu'il puisse être mis en doute... Les derniers actes de l'histoire du monde approchent de leur dénouement, et nous vivons au milieu des périls des derniers jours. » - *Testimonies*, vol. 1, p. 260.

Une histoire fertile en évènements

« Nous sommes au seuil d'évènements grandioses et solennels. Les prophéties s'accomplissent. Une histoire extraordinaire et fertile en évènements est consignée dans les livres du Ciel. Le trouble règne dans notre monde bouleversé par des guerres et des bruits de guerre. Les nations sont irritées et le temps du jugement des morts est arrivé. Les évènements préparent l'avènement du jour de Dieu qui approche à grands pas. Il ne reste que bien peu de temps. » - Id., vol. 6, p. 14.

Journaux et signes précurseurs

« L'état actuel des choses montre que des temps troublés vont fondre sur nous. Les journaux quotidiens sont remplis d'allusions à un conflit formidable devant se produire à brève échéance. Des cambriolages audacieux arrivent fréquemment. Les grèves sont communes. Les vols et les meurtres se multiplient. Des vies d'hommes, de femmes et d'enfants sont supprimées par des individus que dominent des esprits de démons. Le vice séduit les hommes, et le mal prévaut sous toutes ses formes. » - *Témoignages*, vol. A, p. 155.

Fléaux, jugements, catastrophes

« Elle est importante et solennelle l'époque où nous vivons. L'Esprit de Dieu se retire de la Terre, peu à peu mais sans arrêt. Déjà plaies et jugements frappent les contempteurs de la grâce de Dieu. Calamités sur terre et sur mer, instabilité de l'état social, menaces de guerres : autant de mauvais présages, annonçant la proximité d'évènements d'une gravité inouïe. » *Ibid*.

Anarchie et licence

« L'esprit d'anarchie qui fermente chez tous les peuples, et dont les explosions intermittentes font frémir le monde, nous donne une idée de la violence du feu qui couve sous la cendre et qui, lorsqu'il éclatera, couvrira notre Terre de ruines et de désolation. Le tableau du monde antédiluvien que nous a laissé la Parole inspirée ne dépeint que trop parfaitement la condition vers laquelle marche à grands pas la société moderne. Les crimes perpétrés journellement dans nos pays réputés chrétiens sont aussi hideux et révoltants que ceux qui amenèrent l'extirpation des pécheurs de l'ancien monde. » Patriarches et prophètes, p. 96.

Calamités et désastres : révélation des desseins de Dieu

« Quand j'entends parler des terribles calamités qui se succèdent semaine après semaine, je me demande quel est le sens de ces évènements. Les plus affreux désastres se font suite à un rythme accéléré. Combien de fois nous parvient l'annonce de tremblements de terre, de cyclones, d'incendies et d'inondations, avec grandes pertes de vie humaines et de biens! Apparemment, ces catastrophes ne sont que les capricieux débordements de forces aveugles, mais c'est à travers elles que nous pouvons déchiffrer les desseins de Dieu. Par leur moyen, il tente de susciter chez les humains le sentiment du danger qu'ils courent. La venue du Christ est plus près de nous que lorsque nous avons cru. La tragédie des siècles touche à sa fin. Les jugements de Dieu sont sur le pays; leur avertissement est solennel : 'Vous aussi, tenez-vous prêts ; car le Fils de l'homme viendra à l'heure où vous n'y penserez pas.' (Mat. 24 : 44). »

Dieu tient un compte avec toutes les nations

« Avec une précision infaillible, l'Être infini tient un compte avec toutes les nations. Tant qu'll offrira Sa miséricorde et appellera les hommes à la repentance, ce compte demeurera ouvert ; mais lorsque les chiffres auront atteint un certain montant fixé par Dieu, Sa colère se déchaînera. Les livres seront fermés, et la patience divine prendra fin. » Id., vol. 5, p. 208.

La rapide succession des jugements de Dieu

« Nous sommes à la veille de la crise finale. Les jugements de Dieu vont se succéder à un rythme rapide : incendies, inondations, séismes, guerres et carnages. Que ces évènements à la fois grandioses et décisifs ne nous surprennent pas, car l'ange de la miséricorde ne peut plus longtemps protéger l'impénitent. » Prophets and kings, p. 278.

Les derniers évènements se précipiteront

« Les forces du mal se coalisent et s'accroissent en vue de la grande crise finale. De grand changements sont sur le point de se produire dans le monde, et les évènements de la fin vont se précipiter. » *Témoignages*, vol. A, p. 155.

LA TACTIQUE DU GRAND IMPOSTEUR

Il cherche à détruire le corps et l'esprit

« Nous vivons au milieu d'une épidémie de crimes devant laquelle les hommes qui craignent Dieu sont frappés d'horreur. La corruption prévaut au-delà de tout ce qu'une plume humaine peut décrire. Chaque jour apporte des nouvelles de conflits politiques, de corruptions et de fraudes. Chaque jour fournit sa liste écœurante de violence et de désordre, d'indifférence aux souffrances humaines, de meurtres atroces commis avec une diabolique férocité. Chaque jour et témoins des progrès de la folie, du crime et du suicide. Qui oserait nier que les agents de Satan travaillent parmi les hommes avec une activité croissante, à égarer et à corrompre les esprits, à souiller et à détruire les corps ? » Rayons de santé, p. 46, 47.

Il s'efforce désespérément de séduire le monde

« Tandis que la fin des choses terrestres approche rapidement, Satan s'efforce désespérément de séduire le monde. Il établit toutes sortes de plans pour accaparer les esprits et distraire l'attention des réalités essentielles au salut. Des agents s'affairent dans chaque ville à grouper les hommes hostiles à la loi de Dieu. Le grand imposteur s'emploie à susciter des éléments de confusion et de révolte, et des hommes sont enflammés d'un zèle sans connaissance. » The Acts of the Apostles, p. 219.

... et plus désespérément encore les enfants de Dieu

« Toutes les forces de Satan et de ses anges se concentrent sur les enfants de Dieu. Il sait que si ceux-ci continuent à sommeiller, il les tiendra en son pouvoir et leur destruction sera certaine. » *Testimonies*, vol. 1, p. 263.

« Si nos yeux se dessillaient et que nous puissions discerner l'activité des anges déchus auprès de ceux qui se croient parfaitement en sécurité, nous ne nous sentirions pas sûrs de nous. Les mauvais anges suivent chacun de nos pas. » Id., p. 302.

Il cherche à contrecarrer l'œuvre de Dieu

« Satan étudie la Bible avec soin. Il s'efforce en tout lieu de contrecarrer l'œuvre que le Seigneur accomplit sur la Terre, sachant qu'il lui reste peu de temps. » Témoignages, vol. A., p. 159.

PREUVES DE L'ACTIVITÉ MEURTRIÈRE DE SATAN DANS L'ÉGLISE

Une grande faiblesse spirituelle

« C'est parce qu'ils ont négligé de suivre la lumière, pourtant largement dispensée au peuple de Dieu, que beaucoup souffrent actuellement d'une grande faiblesse spirituelle... De précieux rayons éclairent les enfants de Dieu, mais ce ne sont pas eux qui les sauveront, à moins qu'ils n'y consentent, qu'ils ne vivent dans la lumière et ne la révèlent aux âmes enténébrées. » *Testimonies*, vol. 2, p. 123.

Inaction

« Satan cherche à maintenir les enfants de Dieu dans l'inaction, à les empêcher de prendre part à la diffusion de la vérité ; ainsi, ils seront un jour pesés et trouvés trop léger. » Id., vol. 1, p. 260.

Froideur et indifférence

« Nos églises comptent de véritables glaçons spirituels. Il ne manque pas de formalistes qui en imposent par leur apparence mais sont incapables d'éclairer le monde. » *Review and Herald*, 24 mars 1891.

« Beaucoup de prétendus disciples du Christ ne sentent pas plus reposer sur eux la responsabilité des âmes que ne le ressentent les gens du monde. La convoitise des yeux, l'orgueil de la vie, le plaisir de paraître, l'attachement au confort séparent les soi-disant chrétiens de leur Dieu; peu d'entre eux sont animés d'un véritable esprit missionnaire. Que faudrait-il pour ouvrir les yeux de ces pécheurs en Sion, pour faire frémir les hypocrites? » General Conference Bulletin, 1893, p. 132.

Fanatisme et formalisme

« Satan emploie toutes ses ruses subtiles et trompeuses afin de détourner les hommes de l'œuvre qui consiste à proclamer avec force le message du troisième ange. Quand l'ennemi constatera combien Dieu bénit Son peuple et le rend propre à déjouer ses pièges, il déploiera ses talents inimitables pour introduire à la fois le fanatisme et un formalisme glacé, afin de recueillir ainsi une moisson d'âmes. C'est maintenant qu'il faut veiller sans cesse, veiller pour déceler les premières traces des progrès éventuels de Satan parmi nous. » Review and Herald, 24 janvier 1893.

Un engourdissement mortel

« Les derniers actes de l'histoire du monde vont se jouer ; les périls des derniers jours sont déjà là, de plus grands se préparent, et cependant nous sommes endormis. Ce manque d'activité et d'ardeur pour la cause de Dieu est terrible, cet engourdissement mortel provient de Satan. » Testimonies, vol. 1, p. 261.

« Il me fut montré qu'en tant que peuple, nous présentons des lacunes. Nos œuvres ne sont pas en harmonie avec notre profession de foi ; celle-ci atteste que nous sommes arrivés au temps de la proclamation du message le plus solennel et le plus important qui ait jamais été délivré aux hommes. Pourtant, nos efforts, notre zèle et notre esprit de sacrifice ne sont pas en proportion de cette tâche. Il faudrait nous réveiller d'entre les morts, pour que Christ puisse nous visiter. » Id., vol. 2, p. 114.

L'APPEL DE DIEU À L'ÉGLISE DE NOTRE ÉPOQUE

Réveille-toi, veille et sois sobre

« Je fais cette déclaration solennelle à l'Église : pas même une personne sur vingt dont les noms figurent sur les registres de l'église n'est prête à terminer sa carrière terrestre, et elle serait sans Dieu, sans espérance dans le monde, comme n'importe quel pécheur. Alors que ces gens prétendent servir Dieu, c'est à Mammon qu'ils se soumettent avec le plus d'empressement. Ce compromis est un perpétuel reniement plutôt qu'une confession de Jésus-Christ. Beaucoup ont introduit dans l'Église leur propre esprit insoumis et grossier ; leur sensibilité spirituelle est pervertie par leur impureté ; symbolisant le monde dans leur esprit, leur cœur et leurs buts, fortifiant leurs habitudes de convoitises, ils sont maintes fois trompeurs dans la vie chrétienne qu'ils professe. Ils vivent en pécheurs et se réclament du nom de chrétien! »

« Je dépose ma plume pour élever mon âme en prière afin que le Seigneur insuffle la vie à Son peuple apostat, semblable à des ossements desséchés. La fin approche à pas furtifs, sans bruit, imperceptiblement, comme un voleur dans la nuit, afin de surprendre désarmés et mal préparés ceux qui sommeillent. Puisse le Seigneur envoyer Son Saint-Esprit dans le cœur de ceux qui se croient en sécurité afin qu'ils ne se livrent pas plus longtemps au sommeil, mais qu'ils soient au contraire vigilants et sobres. » General Conference Bulletin, 1983, p. 132.

Préparation en vue des événements imminents

« Nous qui sommes avertis de ce qui fondra sur le monde comme une formidable surprise, nous devrions nous y préparer. » *Testimonies*, vol. 8, p. 28.

Conformité de vie aux principes divins

« Les chrétiens devraient se tenir prêts à aborder les évènements qui éclateront dans un monde pris au dépourvu, et cela en approfondissant la Parole de Dieu, en s'efforçant de conformer leur vie à ses préceptes. » *Prophets and Kings*, p. 626.

Nécessité d'une expérience nouvelle

« L'époque de détresse telle qu'il n'y en a point eu est imminente. Il nous faudra alors une vie chrétienne que nous ne possédons pas maintenant, et à laquelle l'indolence de plusieurs ne peut parvenir. Il arrive souvent que les difficultés sont plus grandes de loin que de près ; mais ce n'est pas le cas de la crise qui est devant nous. Les descriptions les

plus palpitantes ne sont pas à la hauteur de la réalité. Dans ce temps d'épreuve, toute âme devra subsister seule devant Dieu. » La tragédie des siècles, p. 663, 664.

L'urgent besoin d'une renaissance et d'une réforme

« Une renaissance de la vraie piété tel est le plus urgent et le plus important de tous nos besoins. Sa recherche devrait être notre seule préoccupation. » *Review and Herald*, 22 mars, 1887.

« L'heure est maintenant à une réforme. » Testimonies, vol. 8, p. 251.

SENS DES MOTS « RENAISSANCE » ET « RÉFORME »

Un renouveau et une réorganisation

« Renaissance et réforme sont deux choses différentes. Une renaissance implique un renouvellement de la vie spirituelle, une vivification des forces de l'esprit et du cœur, une résurrection d'entre les morts spirituels. Une réforme comporte une réorganisation, une transformation des idées et des théories, des habitudes et des coutumes... Renaissance et réforme doivent accomplir leur œuvre propre et s'unir dans une action commune. » Review and Herald, 25 février 1902.

LE MOYEN PAR LEQUEL S'OPÈRENT CETTE RENAISSANCE ET CETTE RÉFORME

Le ministère du Saint-Esprit

« Il faut que, sous l'action du Saint-Esprit, se produisent une renaissance et une réforme... À moins qu'elle ne se rattache à un renouveau de l'Esprit, une réforme ne saurait porter des fruits de justice. » Review and Herald, 25 février 1902.

Le Saint-Esprit est un don divin

« Bientôt se produiront des changements caractéristiques et rapides, les enfants de Dieu recevront le Saint-Esprit afin de faire face avec une sagesse divine aux éventualités de cette époque et de contrebalancer dans la mesure du possible les tendances du monde à la dépravation. Si l'Église n'est pas assoupie et si les disciples du Christ veillent et prient, ils recevront la lumière nécessaire pour d'épister et comprendre les menées de l'ennemi. » Testimonies, vol. 6, p. 436.

Infusion d'une vie nouvelle

« En ce temps-ci, – temps d'iniquité débordante – une vie nouvelle procédant de la Source de toute vie, doit prendre possession de ceux qui ont l'amour de Dieu dans leur cœur. » *Témoignages*, vol. A, p. 186.

« Le Saint-Esprit est le souffle de la vie spirituelle dans une âme. La communication de l'Esprit, c'est la communion de la vie du Christ. Celui qui le reçoit est mis en possession des attributs du Christ. Ceux-là seuls qui sont enseignés de Dieu, ceux en qui l'Esprit opère, et qui manifestent dans leur propre vie la vie du Christ, sont dignes de représenter l'Église et d'exercer un ministère en sa faveur. » Jésus-Christ, p. 439, 440.

Mission du Saint-Esprit pour ranimer et stimuler le peuple de Dieu

« Dieu désire ranimer Son peuple en lui conférant le Saint-Esprit, le baptisant à nouveau dans Son amour. L'absence du Saint-Esprit ne se conçoit pas dans l'Église. Après l'ascension du Christ, le Saint-Esprit descendit sur les disciples qui l'attendaient avec foi et prière; Il se manifesta avec une plénitude et une puissance qui bouleversèrent chaque cœur. Il faut que dans l'avenir la Terre soit illuminée de la gloire de Dieu; ceux qui sont sanctifiés par la vérité ont le devoir d'exercer une influence divine sur le monde. Une ambiance de grâce devrait entourer la Terre et le Saint-Esprit travailler dans les cœurs pour mettre les hommes en contact avec le divin. » *Christian service*, p. 250.

Une époque de puissance spirituelle

« Nous vivons à l'époque où le Saint-Esprit est puissant. Il s'efforce d'étendre au moyen des hommes Son influence sur le monde. » Id. p. 251.

LES SIGNES D'UNE RÉFORME

L'esprit de prière anime les croyants

« Il est temps que s'opèrent une réforme complète. Lorsqu'elle se manifestera, un esprit de prière animera chaque croyant. » *Testimonies*, vol. 8, p. 251.

« La requête présentée à Dieu par chaque ouvrier devait concerner le baptême quotidiennement renouvelé de l'Esprit. Il serait bon que des groupes d'ouvriers chrétiens se réunissent pour implorer un secours spécial, une sagesse inspirée d'en haut, afin d'apprendre comment établir, puis exécuter sagement leurs plans. » The Acts of Apostles, p. 50, 51.

L'unité et l'harmonie règnent

- « Dès le début de cette réforme, un esprit de prière s'emparera de chaque croyant et bannira de l'Église tout esprit de discorde et de querelle. » Testimonies, vol. 8, p. 251.
- « Que les chrétiens délaissent toute dissension et se consacrent à Dieu pour le salut des pécheurs. » Id., p. 21.
- « Lorsque nous aurons mis nos cœurs en harmonie avec Son œuvre, l'Esprit que reçurent les disciples à la Pentecôte descendra aussi sur nous. » Id., p. 246.

L'indolence et la paresse disparaissent

« Quand l'Église aura cessé de mériter le reproche d'indolence et de paresse, l'Esprit de Dieu se manifestera en grâce. La puissance divine sera révélée. L'Église verra les dispensations providentielles du Seigneur des armées. » *Témoignages*, vol. A, p. 188.

Un service sincère

« Quand nous posséderons une consécration sincère et totale au service du Christ, Dieu la sanctionnera par une abondante effusion de Son Esprit; mais ceci ne se produira pas tant que la plus grande partie des membres ne seront pas ouvriers avec Dieu. » *Review and Herald*, 21 juillet 1896.

Des églises vivantes et actives

« Seules des églises devenues vivantes et actives recevront le Saint-Esprit en réponse à leurs requêtes sincères... Alors descendront des cieux les riches ondées de l'arrièresaison. » *Review and Herald*, 25 février, 1890.

LE PLEIN DÉVELOPPEMENT D'UNE RENAISSANCE ET D'UNE RÉFORME

Des multitudes proclameront le message de vérité

« J'ai été profondément impressionnée par les scènes qui se sont déroulées devant mes yeux pendant la nuit. Il me semblait qu'un grand mouvement – une œuvre de réveil – se produisait en de nombreux endroits. Notre peuple s'avançait en bon ordre à l'appel de Dieu. » General Conference Bulletin, 19 mai 1913.

« Dans des visions de la nuit, un grand mouvement de réforme au sein du peuple de Dieu passa devant moi. Plusieurs louaient Dieu. Les malades étaient guéris, et d'autres miracles étaient opérés. On constatait un esprit de prière tel qu'il se manifesta avant le grand jour de la Pentecôte. On voyait des centaines et des milliers de personnes visitant les familles et leur expliquant la Parole de Dieu. Les cœurs étaient convaincus par la puissance du Saint-Esprit, et un esprit de conversion sincère se manifestait. De tous côtés, des portes s'ouvraient toutes grandes à la proclamation de la vérité. Le monde paraissait illuminé de l'influence divine. Les enfants de Dieu sincères et véritables recevaient de grandes bénédictions. » *Témoignages*, vol. A, p. 266.

« La grande œuvre de l'Évangile ne se clôturera pas avec moins de puissance que celle qui a marqué ses débuts. Les prophéties qui s'accomplirent par l'effusion de la pluie de la première saison, doivent trouver leur contrepartie dans la pluie de l'arrière-saison, à la fin des temps. Ce seront alors les temps de rafraîchissement que Pierre attendait, quand il dit : 'Repentez-vous donc et convertissez-vous, pour que vos péchés soient effacés, afin que des temps de rafraichissement viennent de la part du Seigneur, et qu'll envoie Celui qui vous a été destiné, Jésus-Christ.' Les serviteurs de Dieu, le visage illuminé et brillant d'une sainte consécration, iront de lieu en lieu pour proclamer le message céleste. Des milliers de voix feront retentir le message dans toutes les parties du monde. Les malades seront guéris, des miracles et des prodiges accompagneront les croyants » - La tragédie des siècles, p. 653, 654.

Une grande puissance manifestée

« Quels furent les effets de l'effusion de l'Esprit au jour de la Pentecôte ? La joyeuse nouvelle d'un Sauveur ressuscité fut portée jusqu'aux limites du monde habité... Par le ministère des apôtres s'ajoutèrent à l'Église des hommes qui, ayant accepté la Parole de vie, consacrèrent leur vie à transmettre à d'autres l'espoir qui remplissait leur cœur de paix et de joie. Des centaines de personnes proclamèrent que le royaume de Dieu était proche. Les menaces ne pouvaient ni les retenir ni les intimider. C'est le Seigneur qui s'exprimait par leur intermédiaire, et en quelque lieu qu'ils allassent, les malades étaient

guéris, la bonne nouvelle prêchée aux pauvres. C'est avec une telle puissance que Dieu opère lorsque des hommes se soumettent à l'influence de Son Esprit. » *Testimonies*, vol. 8, p. 19, 20.

« L'efficacité de celui qui abandonne son moi pour faire place à l'œuvre du Saint-Esprit dans son cœur, et consacre entièrement sa vie à Dieu, ne connait aucune limite. » Id., p. 19.

LES CARACTÈRES DISTINCTIFS DU PEUPLE CHOISI DE DIEU

La loyauté dans le service

« Le peuple de Dieu doit se distinguer par un service entier, un service de cœur ; il ne doit s'arroger aucun honneur, mais se rappeler qu'il s'est engagé solennellement à ne servir que le Seigneur. » *Témoignages*, vol. A, p. 161.

Des portes-lumières

« En un sens tout particulier, les Adventistes du Septième Jour ont été établis dans le monde en qualité de sentinelles et de porte-lumière. C'est à eux qu'à été confié le soin d'adresser le dernier avertissement à un monde qui va périr. La Parole de Dieu projette sur eux une lumière merveilleuse. Une œuvre de la plus haute importance leur a été confiée : proclamer les messages du premier, du second et du troisième ange. Aucune œuvre ne peut être comparée à celle-là et rien ne doit en détourner notre attention. » Id., p. 162.

Des intermédiaires consacrés

« C'est par nous, c'est-à-dire par une voie consacrée, que la vie céleste doit couler et se communiquer à d'autres. Il faut que le Saint-Esprit anime et pénètre l'Église tout entière, purifiant les cœurs et les unissant les uns aux autres. Ceux qui ont été ensevelis avec le Christ par le baptême doivent entrer dans une vie nouvelle, et donner une représentation vivante de ce qu'est la vie du Christ. Une mission sacrée nous est confiée. Cet ordre nous a été donné : 'Allez, faites de toutes les nations des disciples, les baptisant au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, et enseignez-leur à observer tout ce que Je vous ai prescrit. Et voici, Je suis avec vous tous les jours, jusqu'à la fin du monde !' L'œuvre à laquelle vous vous êtes consacrés consiste à faire connaître l'Évangile du salut. Votre puissance est dans la perfection céleste. » Id., p. 163.

Des témoins

« Rien de simulé ne doit paraître dans la vie de ceux qui ont à proclamer un message aussi solennel, aussi sacré. Informé de leur profession de foi, de leur idéal élevé, le monde surveille les Adventistes du Septième Jour, et s'il constate que leur vie n'est pas conforme à leur profession, il les montre du doigt avec mépris. »

« La conduite de ceux qui se disent chrétiens sans vivre la vie du Christ est un outrage à la religion. Quiconque est inscrit dans un registre d'église a le devoir de représenter le Sauveur, en montrant la parure intérieure d'un esprit doux et paisible. Il doit être Son témoin, et faire connaître les avantages qu'il y a à vivre et à travailler conformément à l'exemple de Jésus. Il faut que la vérité présente manifeste sa puissance dans la vie de ceux qui y croient, et qu'ainsi elle se communique au monde. Les croyants doivent représenter dans leur vie son efficacité sanctifiante et ennoblissante. » Id., p. 166, 165.

Un peuple consacré

« Christ nous a appelés hors du monde pour que nous soyons un peuple saint et mis à part. ... Nous devons nous maintenir à un niveau élevé. » *Testimonies*, vol. 5, p. 591, 593.

« Le Seigneur s'est réservé celui qui est saint : l'Ancien comme le Nouveau Testament exigent clairement cette consécration à Dieu et cette séparation d'avec le monde. Dieu lui-même a établi un mur de séparation entre les choses de ce monde et celles qu'll a choisies et sanctifiées. Tout est particulier dans le peuple de Dieu : sa vocation, son caractère, ses perspectives, et c'est cela qui le distingue des autres peuples. » Id., vol. 1, p. 283.

« Je prie pour que mes frères comprennent l'importance du message du troisième ange. Puissent-ils réaliser que l'observation du véritable Sabbat sera le signe distinctif de ceux qui servent Dieu! Que ceux qui se sont laissé aller à l'indifférence et au sommeil se réveillent. Nous sommes appelés à la sainteté, ne donnons donc pas l'impression qu'il nous importe peu de conserver les traits caractéristiques de notre foi. C'est une obligation solennelle pour nous de prendre position plus fermement que par le passé en faveur de la vérité et de la justice. La délimitation entre les observateurs des commandements de Dieu et ceux qui les négligent se fera avec une infaillible précision. » - Id., vol. 7, p. 108.

Missionnaires pour Dieu

« Tous ceux qui dans une certaine mesure auront reçu le baptême de l'Esprit apostolique, se verront contraints à devenir missionnaires pour Dieu... Pour sauver des âmes qui sont sur le point de périr, ils seront disposés à payer de leur argent et de leur personne ; leurs cœurs seront remplis d'amour et de gratitude... La grâce divine se révèlera dans leur travail par les victoires qu'ils remporteront dans l'œuvre du salut. » *Témoignages*, vol. A, p. 200, 201.

UN PEUPLE ÉCLAIRÉ

Instruits à l'école de l'expérience

« La grande effusion de l'Esprit de Dieu qui illumine toute la Terre de Sa gloire, ne se produira pas tant que nous ne serons pas un peuple éclairé, connaissant par expérience le sens des mots 'ouvriers avec Dieu'. » - Review and Herald, 21 juillet 1896.

Profiter de chaque occasion

« Il ne faut pas laisser échapper une seule occasion de se qualifier, sous le rapport intellectuel, en vue de l'œuvre de Dieu. » Les paraboles, p. 341.

Autodidactisme

« Les membres d'église doivent travailler ; ils doivent se former eux-mêmes, s'efforçant d'atteindre l'idéal élevé qui est devant eux. Le Seigneur leur aidera à l'atteindre s'ils coopèrent avec Lui. » *Témoignages*, vol. A, p. 280.

Efficience

« Chaque ouvrier doit être intelligent et capable ; c'est alors qu'il pourra présenter d'une manière large et élevée la vérité telle qu'elle est en Jésus. » Id., p. 28.

L'ÉGLISE, CENTRE D'ENTRAÎNEMENT

Rôle de l'Église dans la formation et la qualification des membres

« Dieu attend de Son Église qu'elle discipline et qualifie ses membres pour apporter la lumière au monde. Le résultat de cette éducation serait de fournir à des centaines de personnes des talents véritables. Par l'emploi de ces talents, des hommes seraient à même d'occuper des postes de confiance et de maintenir les principes dans leur intégrité. C'est ainsi qu'un grand bien serait accompli pour le Maître. » *Testimonies*, vol. 6, p. 431, 432.

Reconnaître les talents

« Ce qu'il faut aujourd'hui pour l'édification de nos églises, c'est le travail intelligent d'ouvriers capables de discerner et de développer les talents existant dans leur sein – talents qui peuvent être cultivés pour le service du Maître. Il devrait y avoir un plan bien organisé permettant à des ouvriers de se rendre dans tous nos groupes grands et petits, pour apprendre aux membres à travailler à l'édification de l'Église, comme aussi à la conversion des non-croyants. Ceux qui visitent les églises devraient enseigner aux frères et sœurs des méthodes pratiques pour faire du travail missionnaire. » Témoignages, vol. A, p. 257.

Chaque église, une école

« Beaucoup seraient disposés à se mettre à l'œuvre si on leur montrait comment ils doivent s'y prendre. Ils ont besoin d'être enseignés et encouragés. Chaque église est une école d'ouvriers chrétiens. Ses membres doivent apprendre à expliquer la Bible dans l'église, à secourir les pauvres, à soigner les malades et à travailler en faveur des inconvertis. Il devrait y avoir des écoles d'hygiène, des écoles de cuisine et des classes qui enseignent les différentes branches du service chrétien. Mais l'enseignement seul ne suffit pas ; il faut aussi un travail effectif sous la direction de maîtres compétents. Que ceux-ci montrent l'exemple en travaillant en faveur des nécessiteux, et d'autres, se joignant à eux, apprendront à les imiter. Un seul exemple vaut plus qu'un grand nombre de préceptes. » Rayons de santé, p. 53.

Voies et moyens judicieux

« Ceux à qui revient la surveillance spirituelle des églises devraient étudier les meilleurs moyens de donner à chaque membre l'occasion de prendre part à l'œuvre de Dieu. C'est trop souvent ce qui ne s'est pas fait dans le passé. On n'a pas établi clairement ni suivi

jusqu'au bout des plans ayant en vue d'employer les talents de tous dans un service actif. Bien peu comprennent quelle perte il en est résulté. » *Témoignages*, vol. A, p. 256.

« Les méthodes de travail les plus simples devraient être conçues et introduites dans les églises. Si les membres acceptent unanimement de tels plans et les exécutent avec persévérance, ils en retireront un riche bénéfice. » *Testimonies*, vol. 6, p. 433.

« Les anciens et les responsables des diverses activités de l'Église devraient consacrer plus de temps à préparer leurs plans de travail. Il faudrait qu'ils s'arrangent pour permettre à chaque membre de faire sa part ; ainsi personne ne mènerait une vie dans but et tous pourraient utiliser leurs capacités diverses... Il est indispensable qu'une telle éducation soit donnée aux membres d'église, car, grâce à elle, ils deviendront des ouvriers désintéressés, dévoués et utiles pour Dieu ; seuls de tels enseignements préserveront l'Église de la stérilité et de la mort... Que chaque membre devienne un ouvrier actif, une pierre vivante et rayonnante dans le temple de Dieu. » Review and Herald, 2 septembre 1890.

Un principe fondamental

« Lors de la création de nouvelles églises, il faudrait exposer aux membres que, parmi eux aussi, des hommes doivent être choisis pour porter la vérité aux autres et fonder de nouvelles églises ; qu'ils travaillent donc tous et cultivent au maximum les talents que Dieu leur a confiés, qu'ils s'entraînent afin de s'engager au service de leur Maître. » *Testimonies*, vol. 3, p. 205.

L'aide la plus efficace aux membres d'église

« L'aide la plus efficace qui puisse être apportée à nos membres est de leur enseigner la manière de travailler pour Dieu, de leur apprendre à compter sur Lui, non sur les pasteurs... Il est parfois indiqué que nos pasteurs présentent le jour du Sabbat dans nos églises, de courtes exhortations, pleines de la vie et de l'amour du Christ, mais les membres d'église ne devraient pas s'attendre à écouter un sermon chaque Sabbat... Qu'ils travaillent fidèlement pendant la semaine, et relatent leurs expériences le Sabbat. La réunion sera alors comme une nourriture au temps convenable, apportant à tous une vigueur et une vie nouvelles... C'est avec joie qu'ils raconteront les moments précieux vécus au cours de leur travail en faveur de leur prochain. » Id., vol. 7, p. 19.

Résultats d'un entraînement défectueux

« On a trop sermonné les membres ; mais leur a-t-on enseigné la manière de travailler en faveur de ceux pour lesquels le Christ est mort ? A-t-on fait un plan de travail et le leur a-t-on présenté de façon à ce que chacun voie la nécessité d'y participer ? Il est évident que tous les sermons prêchés jusqu'alors n'ont pas préparé au sacrifice

personnel un grand nombre d'ouvriers. Ce sujet doit avoir toute notre attention en raison des lourdes conséquences qu'il entraîne : c'est notre vie éternelle qui est en jeu... Que les réunions missionnaires soient mises à profit pour enseigner aux membres la manière de faire du travail missionnaire. » Id., vol. 6, p. 431.

« Un grand nombre de membres d'église sont des serviteurs paresseux parce qu'ils n'ont pas été convenablement instruits par ceux que Dieu a établis comme guides... Ils s'attendent à être entourés comme des enfants malades. Cet état de faiblesse ne doit pas se prolonger. » Id., p. 434, 435.

« Les membres d'église n'ont pas fait centième partie de ce que Dieu exige d'eux. Pouvons-nous attendre autre chose que la ruine de la vie religieuse, lorsque le peuple écoute sermon sur sermon mais ne met pas en pratique les instructions qu'il reçoit ? » Id., p. 425.

Indispensables à l'achèvement de l'œuvre de Dieu

« L'œuvre de Dieu ne pourra s'achever sur la Terre que lorsque tous nos frères et sœurs serreront les rangs, et joindront leurs efforts à ceux des prédicateurs et des membres dirigeants des églises. » *Témoignages*, vol. A, p. 256, 257.

« Si chacun de vous était un missionnaire bouillant, le message pour cette époque serait rapidement proclamé à toute nation, à tout peuple et à toute langue. Voilà l'œuvre qui doit être accomplie avant que le Christ ne revienne avec puissance et une grande gloire. » Testimonies, vol. 6, p. 438.

DIFFÉRENTS ASPECTS DE LA TÂCHE

Ministère personnel

« Le Seigneur désire que Sa Parole de grâce soit présentée à toute âme. Cela doit être fait en grande partie par des efforts personnels. Telle était la méthode du Christ. » - Les paraboles, p. 232.

« La méthode du Christ pour atteindre les âmes est la seule qui réussisse. Le Sauveur se mêlait aux hommes pour leur faire du bien. Il leur témoignait Sa sympathie, prenait soin d'eux et gagnait leur confiance ; puis il leur disait : 'Suivez-Moi.'... Si l'on passait moins de temps aux sermons et davantage au travail personnel, de plus grands résultats seraient obtenus. » - Rayons de santé, p. 47.

De porte en porte

« Le travail qui se fait de maison en maison a autant d'importance que celui qui se fait en public. Dans les villes, il est des classes de personnes que les réunions ne peuvent atteindre. Il faut les chercher comme le berger cherche la brebis perdue. » *Témoignages*, vol. A, p. 251.

« Que les ouvriers n'hésitent pas à aller de maison en maison, aidant les nécessiteux et saisissant l'occasion de raconter l'histoire de la Croix. » - *Testimonies*, vol. 7, p. 228.

« La présentation de la vérité de maison en maison, faite avec amour et simplicité, est en harmonie avec les instructions que le Christ donna à Ses disciples quand Il les envoya en tournée missionnaire pour la première fois. » *Témoignages*, vol. A, p. 177.

Réunions à domicile

« C'est au sein de petits groupes, dans les familles, que la présentation du Christ rencontre le plus de succès, souvent même davantage que lors de réunions publiques tenues en plein air devant une foule anonyme, ou même dans des salles ou des églises. » - Gospels Workers, p. 193.

« Invitez vos voisins à venir chez vous, et avec eux, lisez la Bible et les livres qui expliquent la vérité. Engagez-les à se joindre à vous dans le chant et la prière. Dans ces petites assemblées, Christ lui-même sera présent, comme Il l'a promis, et les cœurs seront touchés par sa grâce. » - Rayons de santé, p. 56.

Évangélisation volontaire par les laïques

« Il me fut montré qu'en de nombreux endroits la parole de vérité était prêchée pour la première fois avec clarté et puissance. Le Seigneur désire que le monde soit averti ; une grande œuvre sera accomplie en peu de temps. J'ai entendu la Parole de Dieu proclamée en maintes localités... Beaucoup de voix annonçaient la vérité avec puissance. Elles n'énonçaient pas des théories fantaisistes, mais le véritable message d'avertissement... Parmi ceux qui s'étaient engagés dans cette œuvre se trouvaient des jeunes gens qui avaient quitté la charrue pour prêcher la vérité enseignée par Jésus. Une foi aveugle en Dieu animait ceux qui furent ainsi appelés et choisis. » - Medical Ministry, p. 305.

« Dans tous les champs, au près et au loin, des hommes seront appelés à quitter la charrue et les affaires qui occupent généralement la pensée, pour se former à l'école d'hommes expérimentés. Quand ils auront appris à travailler avec succès, ils annonceront la vérité avec puissance. Grâce à des opérations merveilleuses de la Providence divine, des montagnes de difficultés seront transportées et jetées dans la mer. Le message qui revêt une si haute signification pour les habitants de la Terre sera entendu et compris. Les hommes verront où est la vérité. L'œuvre progressera de plus en plus, jusqu'à ce que la Terre entière ait été avertie ; et alors viendra la fin. » - Témoignages, vol. A, p. 235, 236.

Études bibliques

« C'est notre Père céleste qui nous a assigné notre tâche. Nous devons prendre nos Bibles et aller avertir le monde. Nous devons être la main secourable que Dieu étend pour sauver les âmes ; des canaux communiquant jour après jour Son amour à ceux qui périssent. » - *Témoignages*, vol. A, p. 290.

« Que les ouvriers aillent de maison en maison, expliquer la Bible. » *Témoignages*, vol. A, p. 262.

« On voyait des centaines et des milliers de personnes visitant les familles et leur expliquant la Parole de Dieu. » - *Témoignages*, vol. A, p. 266.

« Une grande œuvre pourrait être réalisée rien qu'en présentant aux gens la Bible dans sa simplicité. Portez la Parole de Dieu dans chaque demeure, insistez auprès de chaque conscience sur ses claires déclarations. » - *Testimonies*, vol. 5, p. 388.

Travail à l'aide des publications

« Le monde doit recevoir la lumière de la vérité au moyen du ministère d'Évangélisation de la Parole exercé par nos livres et nos périodiques... Le message du troisième ange doit être donné par ce moyen, aussi bien que par la prédication vivante. » - Témoignages, vol. A, p. 203, 204.

- « Dans une large mesure aussi, c'est par nos imprimeries que doit s'accomplir l'œuvre de cet autre ange qui descend du Ciel avec une grande puissance et qui éclaire la Terre de sa gloire. » Id., p. 54.
- « Nos membres peuvent faire beaucoup pour leur entourage en vendant ou en prêtant des livres, en distribuant des journaux et en donnant des études bibliques. » *Testimonies*, vol. 9, p. 35.
- « S'il existe un travail plus important qu'un autre, c'est celui de placer nos imprimés... » Le colporteur évangélique, p. 82.
- « Nos publications devraient pénétrer dans tous les milieux, et paraître en de nombreuses langues. Par ce moyen et par celui de la prédication sera délivré le message du troisième ange. » *Colporteur Évangélique*, p. 101.
- « Distribuez avec sagesse nos imprimés, par la poste, dans les tains et les bateaux, dans les rues. » Gospels Workers, p. 353.

L'œuvre en faveur des étrangers

« Ceux qui portent les responsabilités doivent faire des plans judicieux pour proclamer le message du troisième ange aux milliers d'étrangers établis dans les villes d'Amérique. Dieu désire que les serviteurs fassent tout leur devoir envers les habitants qui n'ont pas entendu le message d'avertissement, et spécialement envers ceux qui dont venus des différentes nations de la Terre. Beaucoup de ces émigrés ont été conduits dans ces villes par la Providence divine. Pour qu'ils aient l'occasion d'entendre la vérité présente ; Dieu désire qu'ils reçoivent une préparation qui les qualifiera pour retourner dans leurs pays respectifs comme porteurs de la précieuse lumière rayonnant du trône de Dieu. » Pacific Union Recorder, 21 avril 1910.

Le travail de bienfaisance : Société Dorcas

« Les disciples du Christ sont appelés à travailler comme Il l'a fait. Nous devons nourrir ceux qui ont faim, vêtir ceux qui sont nus et consoler ceux qui souffrent, ceux qui sont affligés, nous occuper de ceux qui désespèrent, et leur rendre l'espérance. » - Jésus-Christ, p. 154.

« Des actes de bonté, tels sont les fruits que Christ nous demande de porter ; paroles aimables, manifestations de bienveillance et d'égards envers les pauvres, les nécessiteux, les affligés. Quand un cœur sympathise avec un autre cœur lourd de découragement et de peine, quand une main secourable est tendue aux indigents, prompte à vêtir ceux qui sont nus, quand l'étranger est accueilli à votre foyer et dans votre cœur, alors les anges s'approchent et un accord y répond dans les cieux... C'est comme si chaque acte de bonté envers les nécessiteux ou les malheureux avait été accompli envers Jésus. Lorsque vous secourez les pauvres, compatissez avec les affligés

et les opprimés, protégez les orphelins, vous entrez en communion plus étroite avec Jésus. » - *Testimonies*, vol. 2, p. 25.

« Je ne saurais trop presser tous nos membres d'église, ceux qui sont de véritables missionnaires et qui croient au message du troisième ange, tous ceux qui retiennent leur pied le jour du Sabbat, de prêter attention au cinquante-huitième chapitre d'Ésaïe. L'œuvre de bienfaisance dont parle ce chapitre est celle que Dieu nous enjoint d'accomplir en ce temps-ci. » - Id., vol. 6, p. 265.

« C'est l'œuvre qui doit être faite avant que Christ revienne avec puissance et une grande gloire. » - Id., vol. 6, p. 438.

CAMPAGNES MISSIONNAIRES

a) Collecte annuelle

« La collecte annuelle représente l'un des nouveaux moyens d'atteindre les incroyants. Cette méthode a été couronnée de succès au cours de ses dernières années, source de bénédictions pour de nombreuses personnes et source de revenus pour la caisse des missions. » - Christian Service, p. 167.

« Tout appartient à Dieu ici-bas. Il a placé Ses biens dans toutes les mains, celles des désobéissants comme celles des obéissants. Il est prêt à travailler dans le cœur des hommes du monde, même des idolâtres, afin qu'ils donnent une partie de leurs richesses pour le soutien de Son œuvre, et Il le fera dès que Ses enfants sauront atteindre ces hommes avec sagesse et tact, et attirer leur attention sur ce qu'ils ont le privilège de faire. Si les besoins de l'œuvre du Seigneur étaient présentés sous leur vrai jour aux personnes fortunées et influentes, elles pourraient faire beaucoup pour hâter les progrès de la vérité présente. Le peuple de Dieu a laissé échapper maintes occasions dont il aurait pu tirer avantage s'il n'avait pas préféré vivre en cercle fermé, en dehors du monde. » Id., p. 167, 168.

b) Extension de l'œuvre des publications

« La parole de vérité imprimée doit être traduite en diverses langues, et portée aux extrémités de la Terre. » *Témoignages*, vol. A, p. 169.

« Il y a quelques années, le Seigneur m'a donné des instructions en différents endroits d'Amérique, d'Europe et d'autres pays, destinés à assurer la publication d'écrits renfermant la vérité présente. Il recommanda de ne négliger aucun effort pour faire sortir de presse et porter au monde les messages d'avertissement et de salut. » - *Testimonies*, vol. 8, p. 87.

« Réveillez-vous, vous qui croyez à la vérité pour notre époque. Votre devoir présent est d'employer tous les moyens pour amener ceux qui comprennent la vérité à la proclamer. Une partie du produit de la vente de nos imprimés devrait servir à augmenter notre outillage, en vue de produite une plus grande quantité d'imprimés destinés à ouvrir les yeux des aveugles et à amollir les cœurs. » - *Témoignages*, vol. A, p. 204.

UNE FONCTION ET DU TRAVAIL POUR CHACUN

Chaque membre d'église doit être investi d'une charge

- « Toute personne que la conversion amène dans nos rangs doit se voir investie d'une charge. » Id., vol. 7, p. 30.
- « Dieu requiert chaque membre d'église pour Son service... Chacun doit apprendre à travailler et à porter sa part de responsabilité. Chaque personne ajoutée à l'Église doit représenter un agent de plus pour la réalisation du grand plan de la rédemption. » Id., vol. 8, p. 47.
- « Dieu ordonne à chacun de ceux qui ont part à Sa grâce de se mettre à l'œuvre pour en sauver d'autres. Nous devons individuellement nous lever là où Dieu nous a placés, et dire : 'Me voici, envoie-moi !' Une responsabilité repose sur tous, prédicateurs de l'Évangile, garde-malades, missionnaires, médecins et chrétiens de toutes conditions, qu'ils soient commerçants ou fermiers, qu'ils exercent une profession libérale ou qu'ils travaillent de leurs mains. Notre tâche est de révéler aux hommes l'Évangile de leur salut. Tout ce que nous entreprenons dans la vie doit être un moyen de l'accomplir. » Rayons de santé, p. 52.

Importance du travail de la femme

« Les femmes, aussi bien que les hommes, peuvent placer la vérité là où elle peut agir et se manifester. Elles ont leur place à occuper à cette heure de crise, et le Seigneur agira par leur moyen. Si elles sont pénétrées du sentiment de leur responsabilité, et si elles travaillent sous l'influence de l'Esprit de Dieu, elles auront la maîtrise d'elles-mêmes exigée à notre époque. Le Seigneur fera briller la lumière de Sa face sur ces femmes animées de l'esprit de sacrifice, et cela leur communiquera une puissance supérieure à celle des hommes. Elles peuvent accomplir dans les familles une œuvre inaccessible aux hommes, celle qui consiste à se rapprocher des cœurs, à pénétrer jusqu'à la vie intérieure. Leur coopération est nécessaire. » *Témoignages*, vol. A, p. 268.

Appel à la jeunesse et aux enfants

- « Le Seigneur compte sur la jeunesse comme sur une aide précieuse. » *Testimonies*, vol. 7, p. 64.
- « Parents, vos enfants devraient être pour vous une aide qui accroisse vos forces et vos possibilités de travailler pour le Maître. Les enfants sont les plus jeunes membres de la famille du Seigneur. On devait les amener à se consacrer à Dieu, à qui ils appartiennent

par droit de création et de rédemption... Vos enfants devraient partager vos fardeaux spirituels aussi bien que vos fardeaux matériels. Ils augmentent leur propre bonheur et leur utilité en venant en aide à d'autres. » - Id., p. 63.

« Ceux qui portent les responsabilités parmi nous disparaissent un à un. Parmi les vétérans qui ont été des premiers à réaliser nos réformes particulières en tant que peuple, beaucoup ne sont plus maintenant dans la force de l'âge et voient leurs capacités physiques et intellectuelles décliner. La question de leur succession devient aiguë. À qui seront confiés les intérêts vitaux de l'Église, quand les responsables actuels ne seront plus ? Nous nous tournons avec inquiétude vers les jeunes d'aujourd'hui comme vers ceux qui doivent reprendre ces fardeaux et assumer ces responsabilités. Ce sont eux qui devront prendre en mains la tâche là où d'autres l'abandonnent et la ligne de conduite qu'ils adopteront, indiquera si c'est la moralité, la religion et une piété vivante qui l'emporteront ou si l'immoralité et l'infidélité viendront corrompre et souiller les véritables valeurs. » - Gospel Workers, p. 68.

LA MOISSON ASSURÉE

Un stimulant et un encouragement

« Cette pensée devrait être un stimulant et un encouragement pour chaque ouvrier. Notre travail pour Dieu semble bien souvent stérile dans cette vie. Nos efforts pour faire le bien peuvent être sincères et persévérants, et pourtant il est possible que nous n'en voyions pas les fruits. À nos yeux l'effort parait vain peut-être, mais le Sauveur nous affirme que notre travail est consigné dans le Ciel et que la récompense ne saurait manquer. » - Testimonies, vol. 6, p. 305.

Dieu lui-même réponds des résultats

« Quand nous nous donnons entièrement au Seigneur et que nous avons soin de suivre en toutes choses Ses directions, c'est Lui qui se rend responsable de nos progrès. Il ne veut pas que nous soyons en souci au sujet des résultats de nos efforts désintéressés et énergiques. Ne pensons même pas à la possibilité d'un échec. Nous sommes appelés à coopérer avec un Être qui ne connait pas l'insuccès. » - Les paraboles, p. 373.

« Dieu accomplira l'œuvre, si nous Lui fournissons les instruments. » - Témoignages, vol. A, p. 247.

« Si vous êtes vraiment consacrés, Dieu amènera à la vérité, par votre ministère, d'autres personnes dont Il pourra se servir pour communiquer la lumière à un grand nombre de ceux qui tâtonnent dans les ténèbres. » - *Testimonies*, vol. 7, p. 63.

« Rappelez-vous que le Seigneur Jésus assume la direction de l'œuvre. C'est Lui qui arrose la semence que vous jetez. Il vous suggérera des paroles qui atteindront les cœurs. » - *Témoignages*, vol. A, p. 184.

Les esprits célestes collaborent avec les agents humains

« Dans ce travail auprès des âmes qui périssent, vous jouissez de la compagnie des anges. Des milliers et des myriades d'anges sont prêts à collaborer avec nos membres d'église pour communiquer la lumière que Dieu a généreusement donnée en vue de préparer un peuple pour la venue du Christ. » - Id., p. 269.

« Tous les anges du Ciel se tiennent prêts à collaborer à cette œuvre. Toutes les ressources d'en haut sont à la disposition de ceux qui travaillent à sauver les perdus. Les anges vous aideront à accéder aux plus indifférents et aux plus endurcis. Or, quand l'un d'entre eux est ramené, le Ciel entier est dans la joie ; les séraphins et les chérubins touchent leurs harpes d'or et chantent les louanges de Dieu et de l'Agneau pour leur

miséricorde et leur sollicitude à l'égard des enfants des hommes. » - Les paraboles, p. 198.

« En manifestant Sa miséricorde et Sa grâce infinie dans les cœurs humains, le Seigneur Jésus effectue une démonstration. Il provoque des transformations si étonnantes que Satan avec toute sa forfanterie, secondé par toutes les forces du mal liguées contre Dieu et Ses lois, se trouve arrêté par de véritables forteresses inexpugnables, insensibles à ses sophismes et à ses tromperies. Ces cœurs sont pour lui un mystère incompréhensible. Les anges de Dieu, les séraphins et les chérubins, les puissances chargées de collaborer avec les hommes, constatent avec étonnement et allégresse que des êtres déchus, autrefois des enfants de colère, acquièrent maintenant, sous la conduite du Christ, un caractère semblable au sien ; ils deviennent des fils et des filles de Dieu, prenant part aux occupations et aux plaisirs célestes. » - Testimonies to Ministers, p. 18.

« Le monde est un champ d'expérience où Jésus, avec l'aide d'agents humains et divins, opère par Sa grâce et Sa miséricorde dans le cœur des hommes. La stupéfaction s'empare des anges tandis qu'ils observent les transformations de caractère accomplies en ceux qui se soumettent à Dieu ; ils donnent libre cours à leur joie par des chants de louanges enthousiastes envers Dieu et l'Agneau. Ils voient transformés en ouvriers avec Christ, pour lui attirer les âmes, ceux qui n'étaient par nature que des enfants de colère. Ils regardent se changer en lumières éclairant la nuit morale d'une génération mauvaise et perverse des hommes autrefois eux-mêmes enténébrés... L'Église est dépositaire des richesses de la grâce de Christ et c'est par elle que sera finalement manifestée la plénitude de l'amour de Dieu pour un monde qu'il illuminera de Sa gloire. » - Id., p. 49, 50.

« Le Roi des cieux a chargé Ses anges de travailler en étroite collaboration avec les humains pour mener à bien Ses vastes desseins... La lumière de la vérité atteindra les coins les plus enténébrés de la Terre en un laps de temps bien plus court que ne le pensent certains. » - General Conference Bulletin, 1893, p. 194.

« Le message du troisième ange sera proclamé. Quand le temps sera venu où il devra se faire entendre avec plus de puissance, le Seigneur opérera par d'humbles instruments qui se seront consacrés à Son service... Des hommes de foi et de prière, poussés par une force irrésistible et animés d'un saint zèle, iront annoncer les paroles que Dieu leur donnera. » - La tragédie des siècles, p. 649.

Les cœurs les plus endurcis se soumettront

« Nous nous décourageons trop promptement lorsqu'une âme ne répond pas de suite à nos efforts. Nous ne devrions jamais cesser de travailler en sa faveur tant qu'il y a une seule lueur d'espoir... Par le miracle de la grâce divine, la vie d'un grand nombre peut devenir utile. » - Rayons de santé, p. 72, 73.

« Même lorsque nous jugeons le cas d'une personne aussi désespéré que si elle était déjà dans la tombe, notre devoir est de lui faire part de la lumière. Peu importe qu'elle

semble refuser d'écouter les paroles de vérité ; faisons notre tâche sans doute et sans défaillance. » - An appeal, p. 23, 24.

Effets merveilleux de la pluie de l'arrière-saison

« J'entendis les soldats revêtus de l'armure diffuser la vérité avec puissance et succès. Beaucoup d'âmes avaient été retenues, des épouses par leur mari, des enfants par leurs parents. Celles qui étaient honnêtes et avaient été empêchées d'entendre la vérité, s'en emparaient maintenant avidement. La grandeur de la vérité rendait sans pouvoir toute crainte de l'entourage familial. Comme elles étaient affamées et assoiffées de vérité, celle-ci leur était plus chère et plus précieuse que la vie. Je demandai ce qui avait provoqué cette transformation ; un ange me répondit : 'La pluie de l'arrière-saison, le rafraichissement qu'apporte la présence de Dieu, le Grand Cri du troisième anges'. » - Early writings, p. 271.

« Ce n'est pas tant par des arguments que par une profonde conviction inspirée par le Saint-Esprit que le message se répandra. Les arguments auront été produits. La semence aura été jetée ; alors elle portera ses fruits. Les publications répandues par les missionnaires avaient exercé leur influence ; et néanmoins, plusieurs, vivement impressionnés, avaient été empêchés de comprendre pleinement la vérité ou de lui rendre obéissance. Les rayons de lumière pénètrent maintenant en tous lieux, la vérité se montre dans toute sa clarté, et les honnêtes enfants de Dieu brisent les chaînes qui les retiennent. Les relations de famille et d'église ne peuvent plus maintenant les retenir. La vérité leur est plus précieuse que toute autre chose. En dépit de toutes les puissances qui se liguent contre la vérité, nombreux sont ceux qui prennent position du côté du Seigneur. » - La tragédie des siècles, p. 654.

Le temps de la grande apostasie révélera les cœurs droits

« Parmi les habitants de la Terre, répandus en tous lieux, il en est qui n'ont pas fléchi le genou devant Baal. Semblables aux étoiles qui n'apparaissent que la nuit, ces hommes fidèles brilleront au sein des ténèbres qui couvrent la Terre et de l'obscurité qui enveloppe les peuples. Dans l'Afrique païenne, dans les pays catholiques d'Europe et d'Amérique du Sud, en Chine, aux Indes et dans les îles de la mer, partout, Dieu a en réserve un firmament d'élus qui illumineront les ténèbres et administreront à un monde apostat la preuve du pouvoir transformateur de l'obéissance à Sa loi... À l'heure de la plus grande apostasie... ces hommes fidèles.. brilleront comme des lumières dans le monde. ... Plus sombre sera la nuit, plus resplendissant leur éclat. » - Prophets and Kings, p. 188, 189.

Le temps des jugements : une période de grâce pour quelques-uns

« Le temps où Dieu envoie des jugements destructeurs est le temps de grâce pour ceux qui n'ont pas eu précédemment l'occasion de connaître la vérité. Le Seigneur les regarder avec tendresse. Son cœur compatissant est touché; Son bras est encore étendu pour sauver, tandis que déjà la porte se ferme sur ceux qui refusent d'entrer. » - Témoignages, vol. A, p. 237.

L'accomplissement de la promesse du divin Laboureur

« La bonne semence peut rester pour un temps inaperçu dans un cœur froid, égoïste et mondain, et ne pas donner signe d'avoir pris racine; mais par la suite, lorsque l'Esprit de Dieu souffle sur cette âme, la semence cachée lève enfin et finit par produire des fruits à la gloire de Dieu. Nous ne pouvons savoir à l'avance 'ce qui réussira, ceci ou cela'. C'est là une question que nous ne sommes pas appelés à résoudre. Notre affaire, à nous, c'est de travailler, et de laisser à Dieu les conséquences. 'Dès le matin, sème ta semence, et le soir ne laisse pas reposer ta main ; car tu ne sais pas ce qui réussira, ceci ou cela, ou si l'un et l'autre sont également bon.' Dieu déclare en traitant sa grande alliance avec l'homme que 'tant que la Terre subsistera, les semailles et la moisson, le froid et la chaleur, l'été et l'hiver, le jour et la nuit, ne cesseront point'. C'est en se reposant sur cette promesse que le cultivateur laboure et sème. Il ne faut pas avoir moins de confiance pour les semailles spirituelles. Il faut se reposer sur cette assurance : 'Ainsi en est-il de la Parole, qui sort de Ma bouche : elle ne retourne point à Moi sans effet, sans avoir exécuté Ma volonté et accompli Mes desseins'. 'Celui qui marche en pleurant, quand il porte la semence, revient avec allégresse, quand il porte ses gerbes'. » - Les paraboles, p. 60, 61.

« Nous avons besoin de regarder en haut avec foi. Les insuccès apparents ou les résultats tardifs ne doivent pas nous décourager. Nous devons travailler courageusement, avec espoir et gratitude, convaincus que la Terre contient en son sein pour l'ouvrier fidèles, des trésors plus précieux que l'or ou que l'argent. Les montagnes et les collines se modifient, la Terre vieillit comme un vêtement ; mais la bénédiction de Dieu qui dresse une table pour Ses enfants dans le désert ne cessera jamais. » - Rayons de santé, p. 101.